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! ! ! !前不久上映的某部纯属胡扯的
喜剧，只因有某电视栏目的几位主持
人在其中出演重要角色，居然能迅速
票房破亿，实在让人有些困惑于喜剧
的吃香。而昨日，号称国内第一部合
家欢形式的喜剧电影《愤怒的小孩》
上映，关于该片能“老少通吃”“南北
通吃”的文章在网上一搜就有不少，
虽说很有些水军的迹象，但更容易让
人想到的是奔着延续票房奇迹而去。

叙事搞笑前低后高
《愤怒的小孩》讲述了一个中国

版《小鬼当家》的故事。愤怒小男孩
“孙小傲”觉得自己被父母忽视而离
家出走，在路上遇到被犯罪集团追捕
的女孩“兰兰”，两人一起与坏人斗智
斗勇，最后用智慧战胜了三个大笨贼
的搞笑故事。

从剧情设计上，《愤怒的小孩》基
本走了《小鬼当家》同样的路子，都是
从孩子的角度去设置人物与构思剧
情，甚至连电影主题都同样点到了呼
唤人与人之间逐渐缺失的爱。当然，
在《愤怒的小孩》中有一些明显具有
中国特点的桥段设计以及紧跟时代

的时尚元素，比如片名就是脱胎于热
门时尚游戏《愤怒的小鸟》，而片中重
要的道具弹弓，又和游戏内容重合。

在叙事和搞笑这两种不同的能
力上，导演显示出的水平是前低后
高。整个故事的推动，在细节上显得
磕磕绊绊，哪怕这是一部允许在情节
上夸张甚至荒诞的喜剧。小傲和兰兰
间的对话屡次让人感觉莫名其妙。但
是，作为喜剧最重要的搞笑部分，导
演显示出良好的驾驭能力，在大人追
孩子的过程中制造出强烈的喜剧效
果。现场观众的反应，尤其是几个儿

童观众不停的笑声，让笔者在恍惚间
想起 !"年前，外教组织我们班级同
学看《小鬼当家》时的情景。

值得一提的是，无论有心抑或无
意，影片还掺入了一点周星驰的风
格，颇赞。陶泽如饰演的高老头在切
香肠时所展现的惊人刀工宛如《食
神》再现，而“津门五侠”的出场又让
人联想到《功夫》。

一大半影院没排片
“老少通吃”“南北通吃”这样的

话语，肯定有虚假广告之嫌，不过作
为全家欢类型的喜剧，《愤怒的小孩》
至少要比烂片高几个层次。首映当
天，笔者试图通过网络买票时发现，
上海一大半影院居然没有排片，而有
排片的影院大多也是仅排了一两场
次而已。有院线的朋友告诉笔者，大
家都盯着《喜羊羊》和《##$》，像这类
没有大牌明星压阵的国产小成本电
影一般不会受到影院重视。不过就
《愤怒的小孩》而言，笔者认为院线其
实看走眼了。因为片中其实大牌云
集，张嘉译、江珊、范伟、陈坤等都加
盟了，而刘德华也出现在片尾的彩蛋
部分。虽说都是来“打酱油”的，不过
硬要把这些名字顶到领衔主演的位
置，也能把片子忽悠到星光灿烂的地
步。但制片方还是比较诚实的，他们
没有把明星当成炒作的资本，而是要
用质量说话。

这一情景让笔者想到去年小成
本国产片《岁月无声》上映后，因排片
的影院过于稀少，片方一怒之下在上
海体育馆搞了场万人看电影活动，想
以此证明电影本身的水准。关于不受
影院待见的争论，在中小成本国产片
的片方们和院线、影院之间一直延绵
不休。各方都有自己观点，一边认为
中小成本国产片中烂片太多，造成口
碑不佳、票房惨淡，另一边则认为是
院线“势利眼”嫌小爱大，没有扶持。
如何协调两方的矛盾，也许更需要电
影观众的口味多元和逐步提升，让电
影市场来调节。

本报记者 罗震光 实习生 裴蓓

号称“老少通吃”有点过
影院排片太少“看走眼”

喜剧电影《愤怒的小孩》上映遇冷

! ! ! !“青春就像一场梦，我不醒它就
不走。”在昨天举行的电影《致我们
终将逝去的青春》（简称《致青春》）
发布会上，导演赵薇如是说，“正是
因为我对青春念念不忘，才有了这
样一部电影。”

开机近一年后，赵薇携其导演
处女作《致青春》与监制关锦鹏、编剧
李樯再度亮相，以“毕业答辩”的形式
解读了这部电影，并宣布影片将于 %

月 !&日上映，冲击“五一”档。

讲述大陆人青春史
《致青春》改编自同名小说，但

故事的起始点移到了上世纪 '#年
代。“我觉得没有那么大的跨度，青
春不会有这么深的烙印。”赵薇表
示，除了时代的变换，电影里还注入
了一些小说中没有的能量，“厚重与
青春结合，会有一个特别好的化学
反应。”
与时下盛行的“小清新”青春片

不同，从昨日曝光的先期预告片来
看，《致青春》充斥着怀旧、热血和伤
痛的情绪。赵薇表示，这部电影讲述
的是大陆人的青春史，“它不同于中
国香港、台湾地区的青春片，而是能
引发我们大陆人共鸣和感触的电
影。”不过，赵薇强调，拍《致青春》的
初衷并非想证明自己有深度，或是
纪念其个人的青春：“这个片子做出
来，就是献给所有的观众，献给所有

经历过青春，渴望青春的人。”

演员导演我都喜欢
首执导筒，赵薇感慨良多，“当

导演，特别是当一个对自己有要求
的导演，需要耗费的时间和精力太
多了。”她透露，为了拍《致青春》，整
整两年没有做别的事情。“最大的压
力就是如何向观众呈现最好的品
质。”目前，该片正在进行后期制作，
赵薇坦言离所期许的完美目标
还有很大提升空间。

与外表的风风火火一样，
赵薇在片场也是一位相当“强
悍”的导演。关锦鹏透露，赵
薇第一次拍摄就拍了 (# 个
小时，“当时我都害怕主
创人员跑掉。不过她对现
场的把控能力倒是相当
强，让我很意外。”赵薇则
爆料自己那段时间大多
蓬头垢面、衣衫不整，“我
很享受这种注意力不在
穿衣打扮上的导演时
光。”不过未来的发展
方向，她却并未确定，
“演员和导演两个职
业我都喜欢，总之
随缘吧！”
驻京见习记者
陶禹舟

本报记者 张艺

青春像一场梦，不醒就不走
———导演赵薇谈电影《致我们终将逝去的青春》

! ! ! !本报讯（记者 张
艺）作为中国电影界最
权威的行业社团中国
电影导演协会，自
"''!年在香港发起并
筹备组建，距今已经迈
向 ""个年头，协会成
员共有 (##多位导演，
此前也成功举办过三
届表彰盛典，因评选的
公正性被称作是“中国
的奥斯卡”，第四届
!#"!年度中国电影表
彰大会也将于 !#"(年
%月举办。
日前，协会主席李

少红导演、协会秘书长
何平导演，执委王红卫
老师接受了媒体的访
问，他们透露，目前影
片的报名选拔已经启
动，贾樟柯任初评委主
席，他会携同其他四位
评审从 !#"! 年的近
)##部国产影片，报名
的影片中共同选出约
!%部电影作品进入会员导演投票环
节。本届还会设置一个评委会特别奖，
这个奖项将用来表彰电影行业任何突
出表现的创作者，包括摄影、美术、编
剧、灯光、录音，甚至场工。

何平和李少红同时就目前的热
门话题进行了讨论。!#"!年一部《泰
囧》创造了“恐怖式的”票房神话，导
演徐峥也成为 !#"!年风头最劲的导
演。据悉，徐峥已经提交了申请，加入
中国电影导演协会。而徐静蕾、徐峥
以及赵薇等演员转型做导演这一现
象也引起了业内热议。李少红导演觉
得这个现象很正常，她和何平导演都
一致认为电影导演不是一个固守不
可逾越的职业：“电影导演应该以作
品论英雄，而不是出身。国内外其实
很多导演都是别的行业转过来的，比
如摄影、美术等等，顾长卫就是摄影
出身的导演，他也拍摄了很多优秀的
作品。姜文导演也是，去年他替葛优
领奖的时候就抗议，《让子弹飞》的主
演都被提名了，为什么单他没被提
名？他说自己首先是优秀的演员。”今
年徐峥加入导演协会，他的作品是否
获奖机会更大？何平导演强调：“我们
这个表彰大会的评奖不会把票房作
为唯一的标准，我们更看重的是导演
的创意，创作上造诣和突破。”
日前，有网友在某论坛爆料称陈

凯歌的代表作《霸王别姬》实际是他老
爸“代导”，何平导演对此相当反感，他
炮轰如果没有证据，这对当事人很不
负责任。何平导演同时强调：“艺术指
导、监制，他们都有可能在片场工作，
会对导演给予一些意见，但这不能称
为代拍。”
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! ! ! !本报讯 *记者 俞亮鑫+连续两周
海选，东方卫视《顶级厨师》终于选出
全国二十强，今晚，他们将首次进入
“顶级厨房”，进行“神秘盒”、“创意
菜”、“压力测试”的三大考核。“名厨品
委”刘一帆更是对进入二十强的厨艺
高手们进行“卫生检查”，帮王小草绑
发，让裴琳摘表，促王睿包扎手上伤
口，通过这些细节，向观众传达了“敬
畏厨房、尊重美食”的理念。

而在明晚的《顶级厨师》中，经过
淘汰后留下的厨艺高手还走进松江大
学城，并分为红、蓝两队进入高校食
堂，为 (##多名莘莘学子烧一顿午餐。
由此，两队状况百出，虽竞争一度陷入
胶着，但最终出现“大逆转”。与此同
时，由刘一帆亲身示范的“大师课堂”
也将于明晚正式“开课”，他分步骤讲
解一道“刘氏风格”的烤羊排。

二十强!厨师"

今进厨房受考核

! ! ! !本报讯（记者 张艺）陈
小春 !) 日在某电视节目的
录制现场与媒体互动时表
示，自己即将升级当爸爸。面
对大家的恭贺和追问，陈小
春透露了“老婆大人”的最新
情况，表示应采儿已经怀孕
(个多月了。
“从结婚开始，我就在为

当爸爸做准备。”在被问及希
望宝宝是男孩还是女孩时，
陈小春表示：“男孩女孩都
好！”在谈及宝宝出生后的计
划时，陈小春说希望能够最
大程度地陪伴孩子成长：“我
希望以后我在家带小孩，老
婆可以出去工作，但又会觉
得好心疼。”应采儿在陈小
春向公众宣布后的第一时
间也发布了微博，以准妈妈
的身份表达了自己的兴奋
心情。“终于轮到我怀孕
了！”应采儿依然不改其本
色，“今年情人节，我们家不
是只有我们两个人过了，而

是 (个！”在被问及获悉自己有孕的第
一时间，有什么反应时，应采儿表示，
“知道怀孕的时候当然是很开心，因为
我们结婚之后等了很久。从我去年拍
完《女人帮》之后停工 "#个月到怀上
孕，真的是很久的期待，但也是非常值
得的。”

在宝宝性别的预期这个问题上，
应采儿表示：“生男生女无所谓，因为
我至少打算生两个。第一胎我希望是
男孩，应该是的吧？”而谈起对孩子未
来的期许，应采儿说：“我希望他未来
能够做个有用的人，一个不应该被宠
坏的人，一个对社会有用的读书人。”
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